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Niederschrift 
 

über die 54. Sitzung des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses der Stadt Wyk auf Föhr 
am Mittwoch, dem 07.02.2018, im Sitzungssaal der Amtsverwaltung. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 18:30 Uhr - 19:54 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Claudia Andresen stellv. Vorsitzende  
Herr Erland Christiansen   
Herr Detlef Ermisch   
Herr Holger Frädrich   
Herr Dirk Hartmann Für Birgit Hinrichsen 
Frau Annemarie Linneweber   
Herr Thomas Löwenbrück Für Raymond Eighteen 
Herr Till Müller   
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel Vorsitzende  
Herr Eberhard Schaefer   
Herr Lars Schmidt   
 von der Verwaltung 
Frau Jannike Harder   
Frau Yvonne Neise   
Herr Paul Raffelhüschen   
 Seniorenbeirat 
Frau Dagmar Oldsen   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Raymond Eighteen   
Frau Birgit Hinrichsen   
 Kinder- und Jugendbeirat 
Frau Lyna-Michelle Gringmuth   
 
 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung von Tagesordnungspunkten 
 4 .  Einwendungen gegen die Niederschrift über die 53. Sitzung (öffentlicher Teil) 
 5 .  Bericht über den Sachstand bereits gefasster Beschlüsse 
 6 .  Einwohnerfragestunde 
 7 .  Bericht der Verwaltung 
 8 .  Verschiedenes 
 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Frau Dr. Ofterdinger-Daegel begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung, die Anwesenheit und Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung.  
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 2. Anträge zur Tagesordnung 
  

Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt.  
 
 

 3. Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung von Tagesordnungspunk-
ten 

  
Da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls sowie berechtigte Interessen Einzel-
ner es erforderlich machen, sprechen sich die Ausschussmitglieder dafür aus, die Ta-
gesordnungspunkte 9 - 12 nichtöffentlich zu beraten. 
 
 

 4. Einwendungen gegen die Niederschrift über die 53. Sitzung (öffentlicher Teil) 
  

Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift der 53. Sitzung des Bau-, Planungs- 
und Umweltausschusses der Stadt Wyk auf Föhr (öffentlicher Teil) vorgebracht. Sie gilt 
somit als genehmigt.  
 
 

 5. Bericht über den Sachstand bereits gefasster Beschlüsse 
  

Die nächste Stadtvertretung findet am 21.02.2018 statt. 
 
 

 6. Einwohnerfragestunde 
  

Straßenbeleuchtung in der Innenstadt 
Es wird seitens einer Anwohnerin gefragt, wann mit der Umsetzung der neuen Beleuch-
tung in der Innenstadt gerechnet werden kann. 
In der nächsten Sitzung des Bau-, Planungs- und Umweltausschuss wird die Neupla-
nung der Wyker Fußgängerzone vorgestellt. 
 
Entwässerung in der Lüttmarsch 
Es wird gefragt, welche Funktion die Gräben in der Lüttmarsch hätten. Der Wiesenweg 
sei durch die starken Regenfälle ständig überflutet. Sollten diese Gräben der Entwässe-
rung/Versickerung dienen müssten sie von Sediment befreit werden. 
Das Bauamt wird sich hierum kümmern. 
 
Entwässerung auf eigenen Grundstücken 
Es wird nach der Zuständigkeit für die Entwässerung von Oberflächenwasser auf eige-
nen Grundstücken gefragt.  
Der Bürgermeister, Herr Raffelhüschen, erläutert, dass jeder Grundstückseigentümer 
für die Versickerung des Regenwassers auf seinem Grundstück selbst verantwortlich 
ist. Für die Klärung von Nachbarschaftsstreitigkeiten ist Privatrecht anzuwenden, dies 
ist kein Thema welches ausführlich im Bauausschuss behandelt wird.  
 
Umbau Café am Südstrand 
Es wird nach den Plänen für den Umbau des Cafés am Südstrand gefragt. 
Der Bürgermeister, Herr Raffelhüschen, teilt mit, dass der Pachtvertrag mit den aktuel-
len Pächtern ausläuft und deshalb die Sanierung des Gebäudes beginnen kann. Die 
Dauer der Umbauarbeiten wird auf ca. 1 Jahr geschätzt.  
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Hotel am Wellenbad 
Ein Einwohner hat gehört, dass auf dem Gelände des Minigolfplatzes ein Hotel entste-
hen soll und fragt, wie hier die Entwässerung/Versickerung gesichert ist.  
Es wird erläutert, dass die Planung erst dann starten kann, wenn ebendieses Problem 
gelöst wurde.  
 
 

 7. Bericht der Verwaltung 
  

Frau Harder berichtet von den Zwischenständen der laufenden B-Planverfahren: 
 
BP 22, 1. Änderung 
Dieser B-Plan wird vom Kreis Nordfriesland erstellt und ist aufgrund von Personalman-
gel ins Stocken geraten, soll aber wieder aktiv bearbeitet werden. Es ist eine erneute 
Beteiligung erforderlich. Wann diese erfolgt, steht noch nicht fest. 
 
BP 53, Gewerbegebiet 
Dieser B-Plan wird vom Kreis Nordfriesland erstellt. Die Artenschutzprüfung ergab, dass 
sich auf dem B-Plan-Gebiet schützenswerte Brutvögel (drei Kiebitze und eine Ufer-
schnepfe) befinden. Aufgrund dessen sind vorgezogene Ausgleichsmaßnahmen von 8 
ha erforderlich, die Suche läuft bereits. Darüber hinaus wurden keine schützenswerten 
Amphibien gefunden. 
Die Planung des B-Plans stockt zurzeit, da die GRZ im Sondergebiet geklärt werden 
muss. Nach dieser Klärung wird das Verfahren weitergeführt. Zeitgleich wird der Um-
weltbericht erarbeitet. Hieraus wird sich auch der endgültige Bedarf an Ausgleichsflä-
chen ergeben.  
 
BP 54, Fritsch-Hof 
Dieser B-Plan wird vom Kreis Nordfriesland erstellt und derzeit nicht aktiv weitergeführt. 
Nach dem Aufstellungsbeschluss ist die Veränderungssperre aktiv. Aktuell werden Ge-
spräche mit der UNB geführt, mit der zu klärenden Frage, wie breit der Graben links der 
Zufahrt ausfallen muss.  
 
BP 56, Erweiterung Grün-Bau  
Dieser B-Plan wird vom Kreis Nordfriesland erstellt. Nach Stellungnahme vom Land ist 
Wohnen (DLRG) in näherer Umgebung der Kläranlag und Grün-Bau nicht möglich. Das 
Planverfahren wird derzeit nicht aktiv bearbeitet.  
 
Zu B-Plan 56 wird ein Gespräch mit dem Land bei den Quartalsgesprächen angeregt. 
Es soll keine dauerhafte Wohnnutzung im Gewerbegebiet ausgeweitet werden, sondern 
nur saisonales Wohnen (begrenzt auf wenige Wochen in den Sommermonaten). 
 
Zu dem Erstellen von B-Plänen wird gefragt, ob es erhebliche Preisunterschiede gibt, 
wenn der Kreis Nordfriesland die Pläne erstellt oder ein externes Planungsbüro. 
Es wird erläutert, dass immer mehrere Angebote eingeholt werden und dann wirtschaft-
lich ausgewählt wird.  
 
  
 

 8. Verschiedenes 
  

Es wird kein Bericht abgegeben.  
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Dr. Silke Ofterdinger-Daegel Yvonne Neise 
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